
 
 

 

Landkreis Aurich 

Der Landrat 

Herrn Harm-Uwe Weber 

Fischteichweg 7-13 

26603 Aurich                                                                                        Aurich, den 25.03.2012 

 

 

 

Antrag zum Finanzausschuss am 28. März 2012 

 

Sehr geehrter Herr Weber, 

 
der Kreistag möge in seiner nächsten Sitzung den folgenden Antrag von Bündnis90/Die Grünen 
beschließen: 
 

1.) Die ordentlichen Aufwendungen im Gesamtergebnishaushalt unter der Nr. 02.07 

um 5% zu senken. 

2.) Alle wesentlichen Produkte in den Budgetberichten unter dem Aspekt der 

Verringerungen der ordentlichen Aufwendungen detailliert vorzustellen. 

3.) Die Produkte 111-00 (Verwaltungsleitung) und 111-07 (Politik) als wesentliche 

Produkte in den Haushalt 2012 aufzunehmen. 

 

Begründung:  

 

Zu 1.:   Bündnis 90/Die Grünen fordert, dass bei der aktuellen Haushaltslage jede Anstrengung 
unternommen wird, Kosten zu senken. Durch die wiederholte Forderung anderer Fraktionen, 
Personalkosten zu senken, ist der Eindruck entstanden, dass an dieser Stelle im Haushalt 
keine Einsparungen mehr möglich sind. Deshalb sollte ein besonderes Augenmerk auf die 
ordentlichen Aufwendungen gelegt werden. An dieser Stelle verbergen sich unter anderem die 
Verbrauchsposten und die  Anschaffung von so genannten geringwertigen Wirtschaftsgütern 
sowie Reise- und Beratungskosten. Hier sind bisher keine Einsparungskonzepte vorgelegt 
worden. Auch auf die Einsparung im Energiebereich muss in Anbetracht der steigenden Kosten 
großer Wert gelegt  werden, außerdem kann hier bewertet werden, ob sich die hohen 
Investitionen in der Gebäudesanierung bezahlt machen. Einsparungen in diesen Bereichen 
schonen nicht nur die Finanzen sondern auch Ressourcen und sind außerdem noch wirksam 
bei der CO2 Einsparung im Landkreis.  
 
Zu 2.: Seit Einführung der Doppik wurden die ordentlichen Aufwendungen den Produkten 
pauschaliert zugeordnet. Der Politik wird quartalsweise ein Budgetbericht vorgelegt, der nach 
den Fachämtern gegliedert ist. Die wesentlichen Produkte werden nicht ausdrücklich und 
detailliert besprochen. Um Entwicklungen jeder Art rechtzeitig zu bemerken und darauf 
reagieren zu können, ist genaue Betrachtung aller Details nötig.  
 
Zu 3.:  Um den Haushalt zu konsolidieren sind Anstrengungen in allen Bereichen notwendig. 
Von den MitarbeiterInnen sind schon viele Einsparungen verlangt worden, und dieser Antrag 
soll auch zu einer erheblichen Einsparung bei den sonstigen Kosten führen. Bei diesen 
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Einsparungen müssen die PolitikerInnen und die Verwaltungsleitung mit gutem Beispiel voran 
gehen. Hier muss Transparenz und Sparwille eine grundsätzliche Qualität sein. Durch die 
Einführung des papierlosen Kreistags sollten die versprochenen Einsparungen in diesem 
Bereich offen gelegt werden. Gleiches sollte auch in der Verwaltungsleitung möglich sein. Die 
Aufnahme der Produkte Politik und Verwaltungsleitung in die wesentlichen Produkte sorgt für 
Öffentlichkeit und Transparenz. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
(im Namen der Kreistagsfraktion) 

                                                                     

Beate Jeromin-Oldewurtel                                                                              Garrelt Agena 
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